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cattolica. Esso consiste nella centralità ermeneutica della Rivelazione di Dio triuno in 









Chiesa, in quanto essa non è un semplice “prodotto” della Rivelazione né 
una sorta di “u�cio” incaricato di trasmettere i “decreti rivelati”, ma è il 
“luogo” dell’attualizzazione storica dell’unica Rivelazione di Dio. Il Padre, 
spiega la Lumen gentium, “il quale ha parlato in passato”, non cessa di par-



implicitamente o esplicitamente, si rifanno al mistero della vita trinitaria 



senza essere in grado di compiere tali interpretazioni della Lumen gen-
tium, che renderebbero manifeste sia le potenzialità delle profonde in-



A parere di Rahner – in piena sintonia con quanto verrà successi-



promettente del suo essere “una sola realtà complessa”14 (Lumen gentium 
n. 8). Il fatto è che la costituzione non solo contiene le premesse di un tale 





Sono persuaso che la presente proposta interpretativa, che ripren-









Il vero è che la Lumen gentium sia particolarmente preoccupata di 





sulla loro identità ecclesiale (sulla loro appartenenza al popolo di Dio) con 
l’aiuto della logica del simbolo. Tale logica compare, nel contesto del tema 



che un’apertura del genere riguarda tutti i battezzati, incluse le donne. 











non è un’istituzione escogitata e costruita a tavolino…, ma una realtà vi-
vente… Essa vive lungo il corso del tempo, in divenire, come ogni esse-
re vivente, trasformandosi… Eppure nella sua natura rimane sempre la 
stessa, e il suo cuore è Cristo. È stata – ha continuato il papa – la nostra 
esperienza, ieri, mi sembra, in Piazza: vedere che la Chiesa è un corpo 
vivo, animato dallo Spirito Santo e vive realmente dalla forza di Dio. Essa 
è nel mondo, ma non è del mondo: è di Dio, di Cristo, dello Spirito. Lo 
abbiamo visto ieri. Per questa è vera ed eloquente anche l’altra famosa 
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